
教育理念 「髙い志 科学する心 未来を拓く力」

県立日立第一高等学校
附属中学校

学校だよりＮｏ．１０７
令和３年１月８日
生徒数２４０名

教育目標：豊かな人間性と高い知性を有し、日本そして世界の未来を拓く次代のリーダーを育成する。

「やれる理由を」

校長 青木 睦人

あけましておめでとうございます。今年は丑年です。生徒の皆さん、一歩一歩着実に物
事を進める年にしましょう。
さて、昨年末12月6日未明に、小惑星探査機「はやぶさ2」から切り離されたカプセルが
無事に帰還を果たしました。「はやぶさ２」が、「初代はやぶさ」の後継機であることは、
生徒の皆さんも知っていることと思いますが、「はやぶさ２」に日立一高も少し関わってい
ることは、知られていないと思います。実は、「はやぶさ2」の打ち上げ前に実施したキャ
ンペーン」に、日立一高からも応募しているので、ターゲットマーカか今回の再突入カプ
セルに搭載されたメモリチップのどちらかに日立一高生の名前やメッセージが記録されて
いるはずなのです。
そして、「初代はやぶさ」の責任者を務めた宇宙航空
研究開発機構（ＪＡＸＡ）の川口淳一郎さんには、2013
年に本校の「科学講演会」において講演をしていただい
ています。その講演では「はやぶさ」の開発・打ち上げ
・回収までの経緯や、プロジェクトチームをまとめ上げ
た経験だけでなく、逆境に負けず夢に挑戦し続ける大切
さを教えていただきました。その際本校に色紙を書いて
くださり、その言葉が「やれる理由を」です。
生徒の皆さんの中には、どうしても新しいことへ挑戦

することに躊躇してしまいがちな人はいませんか。前例
があることだけを追っていては、けっして新しい成果を
得ることはできません。どうしたら、できるのか、やれ
るのか。それに積極的に答えを見つけていくことが前進
につながります。「やれる理由をみつけて挑戦しないか
ぎり成果は得られない。」この意識をもつことが、皆さ
んの将来を握っていると思います。

◇ １月の主な予定 ◇ ◇ ２月の主な予定 ◇

６日（火）校長講話 ☆弁当持参～１／８ ４日（木）外部模試
８日（金）入学者選抜準備 13:20完全下校 ６日（土）いばらきっ子郷土検定県大会
９日（土）附属中入学試験 １０日（水）第４回定期考査（中１・中２）

１１日（月）成人の日 １１日（木）建国記念の日
１９日（火）休業日（入学者選抜事務のため自宅学習） １２日（金）第４回定期考査（中１・中２）
２１日（木）科学の甲子園ｼﾞｭﾆｱｴｷﾋﾞｼｮﾝ筆記競技本選 １５日（月）語学研修 中３ ～２／ 18
２３日（土）第３回英語検定（１次） 個別面談 中１・２ ～２／ 19
２８日（木）３年第４回定期考査 ～ 29日(金) ２１日（日）第３回英語検定（２次）

1･2年学力定着度調査（理科･社会）２３日（火）天皇誕生日
漢字検定 ２８日（日）授業参観

２９日（金）１年校外学習 ３／１（月）振替休業日（高校卒業式）

☆ 冬休みが明け、学校が始まりました！
冬休みが終了し、本校も令和３年の幕開けとなりました。朝の登校時

には、元気な挨拶が交わされ、活気に満ちた様子がうかがえました。
１校時に行われた放送の校長講話では、各教室でしたが、生徒の熱心

に話を聞く様子が見られ、新しい年を迎えて新たな目標を抱き、やる気
に満ちた気持ちが伝わりました。今後の活躍が楽しみです！

＜放送による校長講話＞

☆ 感動の合唱発表会
令和２年１２月１１日、本校恒例の合唱コンクールが本年度は合唱発表会という形で日立市民

会館にて開催されました。
各学年ともコロナ感染症防止のため、本当に限られた時間の中での練習となりました。しかも

例年の隊形が組めず、さらに飛沫防止のためのマウスガードをつけての発表ではありましたが、
逆境に負けず、その成果を十分に発揮し、すばらしいハーモニーを会場に響かせました。特に３
年生は最後ということもあり、これまでの経験を生かすとともに各々の学級に対する思いが込め
られた感動的な合唱でした。本当に素晴らしかったです。

各学級とも「戮力協心（りくりょくきょうしん）～心を密に 響け蒼天へ～」
というスローガン通りの発表ができ、附属中ならではのすばらしい行事となりました。吹奏楽部
の演奏もとっても素晴らしかったです。合唱発表会実行委員の活躍も見事でした。
当日は制限のある中、多くの保護者の皆様にご来場いただきありがとうございました。

生徒会立会演説会および選挙の開催
１２月１７日（木）に「生徒会立会演説会および選挙」が、本校アリ

ーナで行われました。会長・副会長は信任投票でしたが、書記には１年
生から７名も立候補者が現れ、学校を自分たちで創っていくという強い
意欲が見られました。立候補者の演説はもちろん責任者の紹介も素晴ら
しかったです。
投票は、日立市選挙管理委員会からお借りした本物の投票箱と記入台

を使用し、本物の選挙と同じように行いました。選挙管理委員の責任感
あふれる仕事ぶりもとても立派でした。

会長 ☆副会長 ☆書記
石田 奈海 金野 真綾 石川 睦 期待しています

大松 蒼士郎 村山 愛桜 頑張ってください


